

AUDIENCIA DEL GOBERNADOR CIVIL

El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento recibió ayer en su despacho del Gobierno al alcalde de Palmaces de Jadraque, don Sandalio Llorente García, que vino a interesarse por problemas de vital importancia para el pueblo.

Nuevos directivos de la Sociedad de Cazadores y Pescadores

Por la Federación Provincial de Caza han sido designados para formar parte de la Junta directiva de la Sociedad de Cazadores y Pescadores los buenos aficionados al deporte de la caza don Bernardino Isidoro Martínez, don Julián Criado Hernández y don Aurelio Díaz Clemente, con residencia en esta capital.

Aprobado para el ministerio de la Gobernación

En los exámenes últimamente celebrados en Madrid para el concurso de auxiliares del ministerio de la Gobernación, Luis Rojo Villa ha resultado aprobado, obteniendo un excelente número en la clasificación. Nuestra más cordial enhorabuena para este estudiante de Guadalajara, tan conocido en las centurias del Frente de Juventudes y del deporte alcarreño por sus servicios prestados a su centuria y al deporte en general.

Horario de misas para mañana

San Nicolás el Real (parroquia arciprestal). — A las cinco, ocho, diez, once, doce y una.
Santa María de la Fuente la Mayor (matriz de Guadalajara). — A las nueve y once.
Iglesia parroquial de Santiago. — A las ocho y media, nueve y media y once y media.
Carmelitas de Arriba. — A las nueve.
Carmelitas de Abajo. — A las ocho y media.
Asilo. — A las siete y media.
El Carmen. — A las siete y media y diez y media.

Cultos en San Nicolás

A las siete y media todos los días, santo rosario con exposición menor.

En Santa María

A las siete de la tarde, los 15 misterios ante el altar de Nuestra Señora de Fátima.

En Santiago

A las siete y media de la tarde, todos los días, santo rosario y exposición menor.

En el Carmen

A las siete y media rosario, exposición menor y meditación. Los martes, con el ejercicio de San Antonio.

Guion litúrgico

Domingo día 20. — Ornamentos blancos. Domingo II de Pascua. Semidoble. Misa propia. Segunda oración. "Concede". Tercera, "Eclesiastes" o por el Papa. Credo. Prefacio de Pascua.

Lunes día 21. — Ornamentos blancos. San Anselmo, obispo, confesor y doctor. Doble. Misa "In medio" (de doctores). Credo. Prefacio de Pascua.

Farmacia de guardia

Durante la presente semana está de guardia en nuestra capital la farmacia de don Abdón Jiménez Encinar, calle de Miguel Fluiters, número 11.

Cartelera

Teatro Liceo. — Mañana domingo, tres secciones: "Bodas blancas". (Fred MacMurray y Claudette Colbert.)

El lunes, este mismo programa en sección continua.

Si desea suscribirse a

EL ALCAZAR

diríjase a nuestra delegación en Guadalajara, Plaza de Moreno, 5.

Niñas: ¿Esperáis el vestido de Guillermina? El segundo número de "Bazar" os ofrece un precioso traje regional, recortable. No lo olvidéis

POR POCO DINERO

ANUNCIESE EN NUESTRA SECCION DE LA

GUIA COMERCIAL

QUE PUBLICA

EL ALCAZAR

EN SU EDICION DE GUADALAJARA

Colaboración

Se busca un escultor

Efectivamente, la reunión que tuvo lugar hoy en el Ayuntamiento de la Comisión encargada del monumento que Guadalajara va a levantar a los ingenieros militares en la plaza de los Caldos, se ha planteado este grave problema: ¿Se necesita un escultor? Pero no para proyectar el monumento, sino para que "invente" las figuras que van a ir en el monumento, que al parecer ya está "inventado".

Y, efectivamente, invento es, y peregrino, comparable sólo al del librero que buscó primero un cajista para que le computara las palabras y después un literato que se las ordenara con cierto arte.

Entre las obras de arte, quizás sea la erección de un monumento una de las más dificultosas, tanto por el proceso creador como, en último término, su ejecución, aunque ésta en menor grado. La cualidad de la unidad, tan difícil de conseguir y que es el verdadero sello que distingue lo bueno de lo malo, corre grave peligro en este noble intento de la población de Guadalajara de perpetuar de una manera artística su cariño y amor hacia el Arma de Ingenieros.

Nuestros parabienes a la Comisión si su intento no va más allá de la solidez y de la nobleza—por algo se llama material noble y eterno a la piedra y al bronce—, pero como alcarreños, artistas y oficiales de esa Arma de Ingenieros, lamentaremos siempre esa búsqueda tardía del cajista a que nos referimos al principio y la ignorancia de buena fe de nuestro librero, que no sintió la inquietud de buscar un literato. ¡Lás-

GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N° 5

19 DE ABRIL DE 1947

SOBRE LAS TABLAS DE HORCHE

ESTAMOS DE ACUERDO

Ya suponía yo en mi primera crónica sobre el tema que nos ocupa que "Horché" y su culto parroco a la cabeza—, con posibilidades económicas y aun sin ellas, nunca estarían dispuestos a pasar por la humillación de venderlas". Añadimos que "nos había llegado la noticia como rumor y nos resistíamos a creerlo". Nuestra alarma, henchida de amor por las reliquias venerables del arte sacro provincial, no podía ser más noble ni más desinteresada. Era un grito natural nacido en nuestra entraña de cristianos viejos y un poco Quijotes, aun no ignorando, por ser ambas cosas, que a Jesucristo lo crucificaron por meterse a Redentor y que al caballero manchego lo apedrearon los mismos galeotes cuyo bien procuraba.

Claro que no éste el caso de Horché, pueblo nobilísimo cuyo esfuerzo plausible nos confirma su virtuoso parroco, don Francisco González, y el presbítero indígena señor Vela Marqueta, caballeros que siempre tendrán el cariño y el respeto del que estas líneas escribe. Les agradezco a ambos la respuesta satisfactoria que dan a mi canto a las glorias e historias de Horché, pues los lectores recordarán que decíamos al final de nuestro artículo "que daríamos por bien empleados el trabajo y el noble propósito que nos guió a escribirlo si alguien nos decía después que las tablas no se venderían". Gracias, pues, respetables y queridos amigos.

Don Francisco González me dirá: "Buena encuadración, buen papel, buenos tipos de letra, y no se entiende bien."

ANTONIO LABRADA

ce en su carta "que alaba mi celo por la conservación de objetos artísticos" y "que no hay nada en concreto acerca de la venta de dichas tablas, aunque algo se hablara en el pasado mes de mayo", lo cual debió motivar el rumor que circuló entre muchos alcarreños, alarmándolos.

Don Vicente Vela Marqueta confiesa en su artículo de respuesta, después de leer mi crónica, que "creo en el firme propósito de servir a la Iglesia y a los intereses artísticos de Horché". Suponer otra cosa hubiera sido ofender a una pluma católica que no hizo otra labor en muchos años que defender el ideal cristiano, no dándose reposo más que para empuñar voluntariamente las armas en nuestra Cruzada. Realmente, después de esa confesión sincera, propia de su sagrado ministerio, lo demás del artículo pudo simplificarse mucho, pues nadie habló de derechos, sino del dolor que la pérdida de esas tablas religiosas, aun siendo necesaria, nos produciría a los hijos de la provincia,

y el esfuerzo de Horché por restaurar los edificios que la piedad y el arte nos legaron, también nos era conocido, por no ignorar el carácter cristiano, generoso y patriótico de sus hijos.

Estas cosas hay que entenderlas con gran amor, con una santa vehemencia, que se revuelve dolorida ante una pérdida inminente, y con una gran humildad ante los gestos generosos, que no persiguen otro fin que la defensa de nuestro patrimonio sacro-artístico, tan mermado por el azote vandálico de las hordas rojas. Bien está el razonamiento frío, porque es necesario; pero el corazón ardiente, por cristiano y apasionado de todo lo autóctono, tiene también sus razones.

Como no podía menos de suceder, mis S. O. S. no cayó en vacío y ha sido contestado ranzosamente por ustedes, respetables y queridos amigos. Sepa Horché también que su pre tuvo mi admiración y cariño, celebrando que todos temos de acuerdo.

José SANZ Y DÍAZ

Noticiario de La Colmena

MADRID, 16. — En los sótanos del café Gran Vía, como siempre, nos reunimos por la noche, Presidencia de José Sanz y Díaz, por ausencia del presidente, doctor Layna Serrano. La noche es propicia a la tertulia, pues fuera una lluvia fina golpea en los cristales. La reunión está animada y es numerosa.

Se lee por el secretario, García Sanz, el acta anterior, que queda aprobada, y se da lectura a varios artículos de la prensa local, como el del entusiasta colmenista Santos Sánchez Rodrigo, que parece a todos muy bien, y quedamos enterados de la toma de posesión de don José García Hernández como gobernador de Lugo, noticia que nos contraría por que aun tenemos fresca la colaboración de tan ilustre paisano a La Colmena como presidente de nuestra Diputación Provincial, y se acuerda por unanimidad desearle en estas líneas muchos éxitos en su nuevo, alto y merecido cargo.

También se lee el artículo aparecido en "Nueva Alcarria" y EL ALCAZAR, del presbítero horcheño señor Vela Marqueta, en torno a las tablas de Horché, y satisface a todos que no haya nada de la venta de tan veneradas obras de arte alcarreño. Esta contestación al artículo anterior del señor Sanz y Díaz, que tan noble y desinteresadamente escribió por acuerdo del núcleo capitalino de La Colmena, adolece de apasionada y poco comprensiva; pero en lo fundamental, que es el amor de los nobles hijos de Horché por su tesoro local, y los esfuerzos continuados del virtuoso parroco don Francisco González, por restaurar la iglesia devastada por los rojos, sin tener que vender los cuadros de referencia, estamos de acuerdo y merece los más cálidos plácemes.

Se leyó con emoción la carta de gracias de don Tomás Camarillo, la cual se archiva para ejemplo y estímulo de todos en amor a nuestra amada provincia.

Léase otra de don M. Salmerón Ortiz, afiliándose con entusiasmo a las tareas de La Colmena.

Se da cuenta del nombramiento provisional de don Fernando Méndez Villamil como presidente de la Diputación, y de don José Juan García, como director de "Nueva Alcarria", acordándose felicitarles en este noticiario.

Se lee un largo y entusiasta escrito del pueblo de Manzuecos—que será publicado íntegro para ejemplo de otras localidades—admirándose a nuestras tareas. Fue comendado con gran satisfacción por todos y esperamos que siga la racha.

El pueblo de Peralejo de las Truchas da las gracias al gobernador civil, don Juan Casas, por su interés en torno al trozo de carretera Peralejo-Beteta que está por hacer, aprobado ya en octubre pasado gracias a sus gestiones, y le suplica, por medio de La Colmena, el pronto comienzo de las obras, lo cual aliviaría en estos meses las necesidades perentorias del pueblo.

La reciente visita de unos menistas a las villas de Uceda, Casa de Uceda ha dado lugar a la penosa impresión que les cae el estado de sus iglesias, desahucadas por las hordas. El espíritu cristiano de los vecinos de Uceda, estimulados por su parroco—uno mismo para seis villas—, ha logrado reparar lo indispensable, cubrir aguas, comprar una campana, hacer algunos altares y admitir ciertas donaciones de imágenes, como un Cristo en Casa de Uceda, legado por alguna señora pudiente. A pesar de tan noble esfuerzo existe la necesidad urgente de techar la espadaña o cimborrio de la torre de Uceda y arreglar un poco la sacristía de la misma iglesia y pintar bien la parroquia de Casa de Uceda, que presenta un aspecto poco decoroso como casa del Señor. ¿No podría hacer algo, puesto que la cantidad imprescindible no sería grande, en este sentido, la Dirección General de Regiones Devastadas, algún organismo provincial o cualquier generoso donante? Dios, Guadalajara y sus hijos católicos se lo agradecerían.

Las adhesiones a La Colmena, a don Francisco Layna Serrano. Hortaleza, 106, Madrid.

Futboleras

Esperemos a ver si es verdad el segundo triunfo que espera al Deportivo en su campo.

Un triunfo que para algunos es indiscutible y que para nosotros no está tan claro.

La victoria sobre la Ferroviaria ha traído, entre otras, dos consecuencias a cual más importantes.

De un lado hemos ascendido en la estimación madrileña hacia nuestro conjunto, y de otro hemos conseguido que los equipos que nos han de visitar se preparen con más detalle para luchar contra el "coco" alcarreño.

Y uno de estos equipos es el Graná, a quien saludaremos mañana en el campo del Productor.

Viene dispuesto a vencer o a vender muy cara su derrota.

Los "deportivistas" esperan con impaciencia el momento de saltar al campo. Están ansiosos de victorias para ofrecerlas a su público.

A ese público del que algunos—afortunadamente muy pocos—se dedican a silbar a nuestros muchachos.

Un poco de formalidad, señores.

ALTER

TEATRO

"El rayo", por el grupo de empresa Las Columnas

Ya han salido a la calle los programas de las próximas veladas organizadas por el grupo de empresa de Educación y Descanso Las Columnas y a cargo de su cuadro artístico.

A este entusiasta grupo de aficionados de calidad las anima siempre un deseo de hacer bien, además de hacer arte, y por ello en esta ocasión, como en todas, su actuación artística tendrá un fin benéfico, el de recaudar fondos para la Sección Asistencial del Sindicato de Hostelería y Similares. El fin es bien laudable, el suficiente para que el respetable les preste toda la atención, y hay que contar también con que la obra a representar es "El rayo", la graciosísima comedia del inmortal don Pedro Muñoz Seca y J. López Núñez.

Para después de la obra han preparado un soberbio fin de fiesta con elegidos números musicales totalmente del agrado del público. Es decir, que las nuevas veladas que se celebrarán el miércoles en el Liceo serán un exponente más de la valía de esta estupenda agrupación y que aquellos que consigan entradas saldrán satisfechísimos.

Sólo podemos decir esto, que si bien hemos prometido ir a presenciar un ensayo, aun estamos, en contra de nuestra voluntad, sin cumplir la promesa, pero es posible que en nuestro próximo número podamos ya hablar a los lectores de nuestra impresión, que desde luego podremos adelantar será inmejorable.

Las huestes de Urbistondo

No se duermen tampoco las huestes de Urbistondo, aunque el

capitán se encuentre ausente temporalmente; ellos laboran sin descanso ensayando ininterrumpidamente para tener adelantado cuando regrese el director, que dará los últimos repases y... a la escena del Liceo "Los novios de mis hijas", que es la obra preparada y casi dispuesta a ser representada ya. Desde luego que a éstos también les auguramos un éxito; siempre le tuvieron.

COPERNICO

DE LA PROVINCIA

De sociedad, en Cubillejo del Sitio

CUBILLEJO DEL SITIO. — Ha celebrado su cumpleaños el conocido propietario de ésta don Pedro Sanz. Con tal motivo tuvo lugar en su domicilio, a las diez de la noche, una cena y animado baile, que duró hasta bien entrada la mañana. Entre la selecta concurrencia se encontraban los hermanos del matrimonio, don Dionisio, don Plácido y don Felipe y la señorita Julia. Vimos también a doña Petra y doña Gregoria Herranz, doña Presenta y doña Gregoria Martínez, doña Eusebia Herranz y doña Sofía Martínez; la señorita Angeles Alguacil, señoritas Heredia y Maricarmen Sanz. Los señores don Pedro Heredia, don Hipólito Alguacil, Emiliano Herranz y Fidel Roa, estos dos últimos conocidos pelotaris y naturales de La Yunta, y Amalio y Fructuoso Alguacil. Bailó magistralmente unas jotas don Leonardo Roa.

Como final de esta simpática velada, la señorita Julia Sanz, prometida de Fidel Roa, cantó en honor de su hermano unos tangos modernos, que fueron justa y calurosamente aplaudidos. Sólo añadiremos que se pasó un rato entretenido y en todo momento no decayó el buen humor. Felicidades efusivamente al organizador de la fiesta, don Pedro Herranz y esposa, que amablemente atendieron a los invitados.—Corresponsal.

ECONOMIA Y FINANZAS

Crónica bursátil RESUMEN SEMANAL

La decidida recuperación que para todos los grupos de renta variable tuvo la sesión final, no bastó, ni con mucho, para borrar las mermas acumuladas a través de las tres precedentes. De tal cuantía fueron aquéllas, que consiguen colocar el signo adverso en una gran mayoría de valores, quedando el cuadro de cotizaciones de nuestro balance semanal con un fuerte porcentaje de desmerecimientos, algunos de buena cuantía. Las alzas quedan casi en absoluto reducidas a valores que tienen razones peculiares que cotizar y de gran volumen; sólo existe una: la de 105 duros de Sniace, entidad de la que se da ya como seguro el reajuste financiero, a base de ampliación con oferta de nuevos títulos a los actuales accionistas.

En el régimen de mermas influyó, sin duda alguna en el sentido de acentuarlas, la polarización del dinero hacia las Telefónicas, lo que trajo como consecuencia el abandono de los demás sectores y aun la prisa de vender para adquirir los títulos preferidos. No obstante, sería demasiado atribuir a este hecho el alcance de causa única, pues no cabe duda de que elevadas cotizaciones acumuladas en relativo corto espacio de tiempo, e incertidumbres a las realidades, debieron también influir, en el mismo modo que otras causas escapaban del puro ambiente bursátil, y que siempre han originado tendencias de desmerecimiento.

El matiz del cierre fué de firme optimismo a una semana sobremediana depresiva. Si tomamos el hecho de que son los precios más altos que se han alcanzado por bajo de su precedente señal, logrado éste, como bien sabemos, sin gran esfuerzo, las perspectivas pueden señalarse como favorables, aunque ya hemos visto las disponibilidades no son abundantes como para poder asistir con asiduidad a todo, basándose los desplazamientos del dinero para producir declives considerables.

En la semana que comentamos, el grupo más abandonado fué, sin duda alguna, el bancario, y el más próspero, el metálico. El primero no tuvo ni una sola jornada favorable, y aunque en la primera pareció resistir, las tres siguientes le fueron adversas, dando origen a desmerecimientos unánimes y bastante acentuados. Desde luego, el negocio fué siempre escaso y fué muy poco el papel que se avino a los retrocesos.

El sector de valores metálicos, señalado como el mejor, es el único que consigue salvar la semana con mayoría de alzas. Auxiliar, con crecida fuerza en la sesión del martes, logra ganancia de 14 duros, a pesar de que los tres días siguientes estuvo dando pasos hacia atrás. Devis, aunque con alternativas, gana 13; Metálicos preferentes, 9, y ordinarias, 6.

El buen final de las mineras, solicitadas en la sesión de cierre y con cierta escasez de papel, no basta para cubrir sus anteriores desmerecimientos, siendo Ponferrada, con su ganancia de cinco enteros, la única que consigue signo positivo.

Con las eléctricas acontece algo semejante. Fueron ayer las favoritas y crecieron de modo muy fuerte, mas como fué también sobre ellas sobre las que con más fuerza cayó la tormenta de desmerecimientos desencadenada el jueves, sólo Saltos de Levante termina con la leve ganancia de dos puntos.

Las Telefónicas ordinarias, con un volumen operativo sin precedentes, ganan diez puntos, y las preferentes quedan en 272,50 después de cortar su cupón.

En navales y tracción se advier-

te muy claro el proceso recuperativo; no obstante, el cierre semanal señala para casi todos sus componentes desmerecimientos de no mucha cuantía. Como excepción, los tranvías salvan con ventaja de cinco duros. Tuvieron amplio mercado y una sola sesión adversa.

El grupo de alimentación poseyó mercado muy fuerte para Azucarera, que concluye con cesión de ocho enteros a pesar de la copiosa revalorización del viernes. Aguilas, muy quieta, pierde 20 puntos en una sola sesión.

El sector inmobiliario, aunque resistiendo, finaliza con gran mayoría de mermas. Entre las que alcanzan se halla Alcalá, que gana 15 duros. Crédito Hispánico y Nuevo Madrid presentan alzas leves.

En los restantes grupos, la plusvalía grande de Sniace, ya citada, y la de 15 puntos de Fenosa son las notas más destacadas. Tabacalera interrumpe su larga serie de descensos y mejora 15 pesetas. Papelera cierra a 285, con desmerecimiento de 18, y en Bilbao queda 10 duros más alta.

Bolsa de Barcelona

Si la sesión de apertura fué de tono depresivo y escasa amplitud de negocio, esta tendencia se acentuó en la jornada del miércoles, en la que el dinero, escaso y actuando con infinitas precauciones, no casó sino a precios notoriamente más bajos que los precedentes. El jueves, los cambios volvieron de nuevo a dirigirse hacia el más, y la sesión de cierre fué de absoluta tendencia positiva, ampliándose, además, de manera notable el volumen del negocio, hasta entonces bastante restringido. Los fondos públicos y valores con garantía, aunque no poseyeron mercado amplio, se mantuvieron bien en sus cotizaciones. En la renta variable, el balance semanal ofrece gran mayoría de mermas, que no son muy acentuadas por la recuperación final.

ACCIONES.—Ferrocarriles Catalana preferentes, 284 (-1); Tranvías Barcelona ordinarias, 230 (-10); ídem preferentes 7 por 100, 210 (-8); Catalana Gas E, 380 (-10); ídem ídem F, 122,50 (-2,50); Aguas Barcelona ordinarias, 526 (-11); Transmediterránea, 374 (-8); Hullera Española, 345 (=); Hispano Colonial, 1.245 (-25); Asland ordinarias, 530 (-35); Cros, S. A., 720 (+20); Carburos Metálicos, 733 (-12); Fomento de Obras, 786 (-1); Española de Petróleos, 550 (-15); Tabacos Filipinas, 825 (+25); Industrias Agrícolas, 790 (-13); Maquitrans, 1.550 (-125); Maquinista Terrestre y Marítima, 252 (-11); Ford Motor, 2.230 (-20); Hispano Suiza, 700 (=); España Industrial, 740 (+15).

Bolsa de Bilbao

La orientación hacia las mermas aparecida en la jornada inicial persistió a través de las dos siguientes, siendo escasísimos los valores que consiguieron ventaja o simplemente repetición. No obstante, dentro de tal situación del mercado, hubo bien definidos matices, pues al paso que los Bancos y eléctricas se sintieron muy afectados por los desmerecimientos, los ferrocarriles se mantuvieron bien. La sesión de cierre, totalmente distinta en cuanto a la orientación de las oscilaciones, logró reabsorber muchas de las mermas, que, no obstante ello, continúan al cierre dominando el cuadro.

ACCIONES.—Banco de Bilbao, 720 (-37); ídem de Vizcaya A, 637,50 (-50); ídem ídem B, 655 (-28); Ferrocarriles Robla, 320 (+17); Santander ordinarias, 225 (+25); Vascongadas A, 250 (+

Por CID LENO

4); Hidroeléctrica Viesgo, 410 (-10); Eléctricas Reunidas, 349 (-11); Iberduero ordinarias, 464 (-2); ídem portador, 130 (=); Marítima Nervión, 2.775 (-50); Naviera Aznar, 3.000 (= ídem Bilbao, 300 (+5); ídem Vascongadas, 1.150 (=); Altos Hornos, 340 (-11); Babcock Wilcox, 760 (=); Easconia, 650 (=); Duro Felguera, 445 (-1); Euskalduna, 660 (+5); Papelera Española, 595 (-20); Unión Resinera, 245 (-5).

Banco Hipotecario de España

CONVOCATORIA A JUNTAS GENERALES ORDINARIA Y EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS

Este Banco convoca a Junta general ordinaria de accionistas, con sujeción al artículo 60 de los estatutos, para el sábado 24 de mayo próximo, a las cinco y media de la tarde, en su domicilio social, avenida de Calvo Sotelo, 10, a fin de someter a la misma la aprobación de las cuentas y balance del ejercicio de 1946 y resolver las cuestiones que se derivan de la Memoria y proposiciones del señor gobernador.

Asimismo el Consejo de Administración convoca a JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS, con arreglo al artículo 60 de los estatutos y demás disposiciones pertinentes. Dicha Junta se celebrará igualmente en su domicilio social el sábado 24 de mayo próximo, a las seis de la tarde, para, con motivo de la publicación de la nueva ley de Ordenación Bancaria, reformar algunos artículos de los estatutos.

Los señores accionistas que posean 50 o más acciones y deseen asistir y tomar parte en las Juntas generales para poder ejercitar este derecho deberán depositarlas antes del 5 de mayo en nuestras Cajas de Madrid o Barcelona o en las sucursales del Banco de España en las demás provincias.

Serán admitidos también con el mismo fin en las Cajas expresadas los resguardos de las acciones que los señores accionistas tengan depositadas en otros Bancos o Sociedades.

Aquellos accionistas que no posean un número suficiente de acciones para completar un voto podrán reunirse en grupo con objeto de completarlo y ejercitar su derecho; pero el Banco no reconocerá como tenedor de las acciones de cada grupo y, por tanto, con derecho a votar más que a una sola persona que justifique la representación de las demás que lo integran.

Conforme al artículo 61 de los estatutos, los accionistas con derecho de asistencia a la Junta que ostenten la representación de otros accionistas deberán justificar tal condición en la Secretaría general del Banco ocho días antes de verificarse la Junta, sin cuyo requisito no serán admitidos en la misma, y cuidarán de recoger el documento que acredite haberlo cumplido.

Los representantes de Sociedades y Corporaciones, así como los representantes legales de menores e incapacitados y los maridos que ostenten la representación de sus mujeres, en cuyos casos no es necesario tengan el carácter de accionista, deberán cumplir los mismos requisitos.

A los accionistas que asistan a la Junta general extraordinaria o se hagan representar en ella se les abonará, una vez celebrada, la cantidad de dos pesetas por acción.

Madrid, 18 de abril de 1947.—El secretario general, V. G. Martínez de Velasco.

COOPERACION

NUEVAS COOPERATIVAS DEL MAR

Días pasados tuvo lugar la constitución de las Cooperativas del Mar de Sada, Puerto del Sol y Malpica de Bergantiño, en la provincia de La Coruña, la segunda bajo la advocación de Nuestra Señora del Carmen. El total de miembros que componen estas asociaciones es de 55, que representan a otras tantas familias marineras.

En anteriores informaciones ya hemos dejado aclarado cuáles son los fines que viene a resolver la existencia de estas asociaciones. Hoy no creemos preciso repetir lo que suponemos de dominio público. No obstante, siempre es bueno patentizar su nacimiento, ya que el nos trae consigo la alegría de saber que un núcleo más de pescadores han acertado a determinar por sí mismos una fórmula de redención social, que si bien actúa en el campo económico, tiene un alcance moral de gran valor y significado, dignificando al hombre al hacerle sentirse solidario y responsable en parte del bienestar de sus semejantes. En efecto; el esfuerzo en cooperación se mide no solamente en proporción al que requiere la atención de las necesidades personales, sino teniendo a la vista las más primordiales de la generalidad de los asociados, puesto que ninguno de ellos puede en beneficio egoístamente personal sacrificar el esfuerzo de los demás, quebrantando el principio de igualdad de derechos y obligaciones.

Visita a la Unión Territorial de Cooperativas de Ciudad Real

En días anteriores se desplazaron a Ciudad Real con objeto de girar una visita de inspección a aquella Unión Territorial de Cooperativas del Campo el abogado jefe del Servicio de Inspección de la Obra Sindical Cooperación y miembro

del Cuerpo de Inspectores de la Dirección General de Previsión, don Joaquín Revira Vidal, acompañado del jefe del departamento de Ganadería y Piensos de la Unión Nacional de Cooperativas del Campo, inspector veterinario don Mariano Esteban.

Congreso provincial de Obras Sindicales de Barcelona

A fin de asistir al Congreso Provincial de Obras Sindicales que se celebra actualmente en Barcelona ha salido para esta ciudad el vecedor de la Obra Sindical Cooperación, don Enrique Mira Albert, a fin de intervenir en las ponencias sobre cooperativas, que han de debatirse en este Congreso.

SUCESOS DE MADRID

Se desploma una medianería en la calle de Velázquez

Se produjo un desplome importante en la medianería derecha de la casa número 38 de la calle de Velázquez, sin ocasionar desgracias personales ni entre los inquilinos de la expresada finca, que la habían abandonado, ni en los obreros del solar colindante.

No se sabe todavía las causas que hayan motivado este accidente. Lo que sí parece es que la excavación que se hace en el solar inmediato se encuentra en plano muy superior al de asiento de los cimientos de la medianería hundida.

Según los primeros informes recogidos se había presentado una pequeña grieta por la mañana, y por la tarde, en el momento de producirse el desplome, se encontraban presentes los arquitectos de las dos fincas colindantes, quienes, después de haber dado las órdenes oportunas de evacuación, estaban preparando las operaciones de apeo de la casa.

Los servicios técnicos municipales y de Bomberos actuaron con toda diligencia, procediendo al derribo de trozos peligrosos de la misma medianería, tomando las medidas de seguridad pertinentes.

Ordenanza infiel

Por el representante de un establecimiento bancario de esta capital fué presentada una denuncia en la Brigada de Investigación Criminal, en la que se hacía constar ser víctima de sustracciones de letras de cambio, las que más tarde eran cobradas a sus clientes. Agentes de dicha Brigada lograron descubrir y detener al autor de los hurtos en el momento que intentaba cobrar una de las letras. Trátese de Fernando Coca Juanes, que es ordenanza de la entidad perjudicada, quien había conseguido cobrar varios miles de pesetas. Se le han ocupado 19 letras y un cheque.

Chatarreros detenidos

Por comprar hilo de cobre, sustraído en un almacén de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles, valorado en 7.000 pesetas, y vigas de hierro, por valor de 20.000, han sido detenidos los chatarreros Manuel López Valverde y Julio Escribano de Arce. Dichos materiales han sido recuperados.

Ladrones de garaje

Han sido detenidos José Dones Nieto y Donato García Moreno, autores de un robo de accesorios de automóvil en un garaje de la calle de Vallehermoso, cuyos efectos robados fueron hallados en poder de dos traperos, los que igualmente han sido detenidos por compradores de mala fe.

Nuevos académicos de Farmacia

En la sesión celebrada por la Real Academia de Farmacia bajo la presidencia de su director, doctor José Casares Gil, fueron elegidos para cubrir cinco plazas de académicos de número entre cultivadores de ciencias afines a la Farmacia don José M. Fernández Ladreda, ministro de Obras Públicas para la sección de Farmacotecnia; don Luis Alonso Muñozyero, obispo de Sigüenza, para la de Historia y Deontología; don Gerardo Clavero del Campo, director del Instituto de Higiene, para la de Higiene y Sanidad; don Antonio Ipiens Lacasa, vicedecano de la Facultad de Ciencias, para la de Ciencias Químicas, y don Francisco Hernández Pacheco de la Cuesta, catedrático y geólogo, para Ciencias naturales.

Político

Durante la semana que hoy termina se han negociado en la Bolsa de Madrid 95.862 acciones ordinarias de la Telefónica, siendo el martes el día de mayor negociación, ya que cambiaron de poseedor 57.040 títulos. La fecha de menor venta fué el jueves, cambiándose únicamente 8.070 acciones.

El Banco Hipotecario de España ha anunciado juntas generales ordinaria y extraordinaria para el día 24 del próximo mes de mayo. Han sido admitidas a la cotización oficial 305 acciones, serie B, de la Financiera y Minera.

EL ALCAZAR 22-10-90

BOLSA DE MADRID

EFECTOS PUBLICOS		Diferencias semanales	
Interior 4 % 1930, A	93,50 + 0,50	Hidrográfica del Ebro	103 =
Ídem ídem 1944, A	88,70 =	Majzén	100 + 0,50
Exterior 4 % A	108 =	Tánger-Fez	99 =
Amortizable 4 % 1908, A	101 =	Marruecos	85 =
Ídem 3 % 1928, A	92,50 - 1,50	Empréstito austriaco	99 =
Ídem 4 % octubre, A	100,25 =		
Ídem 4 % noviembre, A	100 s. c.	Cédulas	
Ídem 3,50 % 1945, A	93,50 s. c.	Hipotecarias 4 %	98 - 0,25
Ídem ídem 1946, A	93,60 =	Ídem A	99,50 - 0,75
Tesoros 1942	98,75 + 0,25	Ídem B	99,50 - 1,75
Ídem 1943	98,50 s. c.	Ídem C	106 - 2,75
Ídem 1944	100,40 =	Ídem, exentas	106 =
Ídem enero 1945	99 =	Ídem, interprovinciales	95,75 - 2,25
Ídem noviembre 1945	99 =	Ídem, ínteres	96,50 - 2,25
Canal de Isabel II	100 - 1		
Reconstr. Nacional	99 =	ACCIONES	
		Bancos	
Ayuntamiento		España	460 - 7
Villas	94 - 1	Exterior	370 - 20
Ídem 1918	94,50 - 0,50	Ídem, nuevas	1.200 - 50
Ídem 1928	96 =	Hipotecario	566 - 20
Ídem 1931	99,50 - 0,50	Central	577 - 8
Ídem ídem B	98 =	Español de Crédito	739 - 15
Ídem 1941	88,50 - 5	Hispano Americano	475 - 15
		Mercantil	343 - 7
Garantía del Estado		Popular Español	450 - 70
Transatlántica	91 - 1	Rural	470 - 20

Eléctricas		Teléfonos	
Electra Madrid	460 - 20	Telefónicas, ordinarias	275 + 10
Chorro	392 - 7	Ídem, preferentes	272,50 s. c.
Española	586 - 34		
Iberduero, ordinarias	476 - 5	Mineras	
Ídem 3,50 %	440 =	Minas del Rif	370 - 15
Ídem 4 %	435 - 20	Duro Felguera	445 - 5
Ídem, nuevas	1.900 - 50	Gundido	600 - 30
Chades, A, B y C	1.280 =	Ponferrada	565 + 5
Ídem, D y E	1.260 =		
Mengemor	315 - 5	Navales y Tracción	
Sevillana	410 - 5	Naval, ordinarias	166 - 2
U. E. Madrileña	275 - 16	Ídem, preferentes	175 - 5
Nansa	265 - 5	Industria y Navegación	285 - 5
Saltos de Levante	327 + 2		
Leonesas	360 - 15		

Azucareras		Metálicas	
El Aguila	470 - 20	Altos Hornos	340 - 8
Azucarera de España	252 - 8	Aux. de Ferrocarriles	340 + 14
Ebro	484 - 6	Comercial de Hierros	205 - 5
		Construcciones Devis	315 + 12
		Metálicas, ordinarias	197 + 6
		Ídem, preferentes	200 + 9
		Dragado y Construc.	283 =
		Inmobiliarias	
		Inmob. Metropolitanas	410 - 15
		Alcazar	195 - 4
		Layetana	130 - 8
		Urbanizadora Metro	2.450 - 25
		Calsa	208 - 10
		Celra	200 - 24
		Aspe	185 =
		Urbis	140 =
		Inmobiliaria Asturiana	500 - 65
		V. sco-Central	160 - 10
		Inmobiliaria Castilla	175 =
		Fisa	135 - 8

Bancoque		Varias	
Bancoque	302 =	Campa	283 - 19
Bani	140 =	Unión y Fénix	1.825 =
Urea	170 =	Explosivos	564 - 13
Nuevo Madrid	133 + 3	Española de Petróleos	555 - 5
Crédito Hispánico	138 + 5	Resinera	245 - 5
Alarcón	190 =	Papelera Reunidas	285 - 18
Martosán	96 =	Fefasa	290 - 15
Alcalá	230 + 4	Caitasa	380 - 4
Socusa	145 =	Hidro Nitro	241 + 1
Velázquez	110 =	Sniace	806 + 105
		Fenosa	375 + 15
		Cer	132 =
		Tabacalera	1.566 + 15
		OBLIGACIONES	
		Chade	118,50 - 1,50
		Bonos Chade	715 - 15
		Eléctrica Madrileña	115 - 10
		Telefónica	102 + 1
		Bonos Campsa	99 - 0,50